



EN EL MARCO DE CAMPAÑA DE INVIERNO

Aumentan en un centenar cupos diarios para hospitalización domiciliaria

Equipo del Hospital Herminda Martín trata las patologías de las y los usuarios, en sus hogares, lo que beneficia la recuperación, gracias a la inclusión de la familia en el proceso.



La Unidad de Hospitalización Domiciliaria se refuerza con cuatro nuevos equipos.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

La Unidad de Hospitalización Domiciliaria del Hospital Clínico Herminda Martín (HCHM) aumentó a 10 los equipos de profesionales, cuatro más de los habituales y que integrados por enfermeros, técnicos en enfermería de nivel superior, médico y que se complementa con la atención de kinesiólogo y fonoaudiólogo de la Unidad de Rehabilitación Domiciliaria, la que también sumó una dotación extraordinaria.

Esta medida, es habitual y forma parte de las estrategias de la campaña de invierno, que impulsa el Ministerio de Salud en todo el país y que permite apoyar ante el alza de la demanda de casos respiratorios. Sin embargo, este año el aumento es mayor que el de 2024, permitiendo incrementar los cupos diarios desde 60 a 100.

Durante el 2024, se atendieron 2.599 personas bajo esta estrategia y hasta abril de este año, ya han sido atendidas 733. Sobre esto, el enfermero gestor de la Unidad, Darwin Díaz destacó que "el aumento de casos

respiratorios, hizo que este año fueran cuatro equipos de profesionales los que se adicionarán a la Unidad por campaña de invierno, lo que nos permite también aumentar los cupos diarios, que el 2024 fueron 90 y que este año serán de 100 diarios".

De esta manera, el profesional resaltó que "las personas están menos tiempo hospitalizadas en el establecimiento y continúan su recuperación en sus hogares, que es un espacio acogedor, que les permite estar rodeados de sus seres queridos, incluirlos en su tratamiento y asimismo disminuir las probabilidades de una infección intrahospitalaria".

En el HCHM, otra dependencia que brinda atención domiciliaria, es la Unidad de Rehabilitación, donde también se incorporaron 4 kinesiólogos. En general, el Establecimiento sumó a un total de 65 personas, de distintas profesiones, especialidades y estamentos, para enfrentar este aumento de demanda por enfermedades respiratorias.

Durante esta época, de acuerdo con el enfermero Díaz, las atenciones más comunes son las infecciones respiratorias, ya sea debido a virus o

bacterias, siendo los más afectados los adultos mayores, quienes además son susceptibles de empeorar su condición con mayor rapidez, lo que se evita con una derivación temprana.

Al respecto, la directora (s) del HCHM, Dra. Ximena Espinoza, sostuvo que "nuestros equipos de atención domiciliaria, son un real aporte para sobrellevar la sobrecarga de invierno y nos permiten, llegar hasta los hogares, involucrando a la familia en el cuidado de sus seres queridos, que cursan patologías de mediana y baja complejidad como las enfermedades respiratorias y/o urinarias compensadas".

En paralelo, el Servicio de Salud Ñuble, con presupuesto del Ministerio de Salud, implementó otra estrategia de hospitalización domiciliaria enfocada en las y los usuarios de los distintos hospitales comunitarios de la región.

En ella, el equipo se compone de médico (a), enfermera(o), kinesióloga(o) y TENS, quienes otorgan prestaciones que van desde una curación, hasta un tratamiento endovenoso, sondas nasogástricas, entre otras, de acuerdo a la patología.